

Heroica e incansable labor en los incendios forestales



General Cristian Mansilla Varas, Jefe Zona Araucanía Control Orden Público

Antes que todo, quiero aplaudir con fuerza a todas las instituciones y servicios públicos que nos hemos desplegado con esfuerzo y dedicación durante la emergencia por los incendios forestales. Sus funcionarios, han demostrado gran templanza, vocación y convicción durante las largas y extenuantes jornadas. Para Carabineros, es un orgullo y un honor trabajar a su lado, y lo seguiremos haciendo, de manera profesional, comprometida y coordinada.

Desde el primer minuto, con las manos y el corazón, nuestros hombres y mujeres Carabineros han enfrentado los incendios que durante esta temporada han dejado a decenas de familias damnificadas y miles de hectáreas lamentablemente arrasadas por las llamas.

A la hora de desplegarlos por los territorios, no hemos escatimado en esfuerzos y recursos. La ciudadanía, ha sido testigo del trabajo de nuestros Carabineros de la Zona Araucanía Control Orden Público, quienes con los carros lanza agua apoyan en la extinción de los incendios en la Provincia de Malleco, particularmente en Collipulli, Ercilla, Traiguén, Victoria -entre otras comunas- y en varios tramos de

la Ruta 5 Sur, impidiendo que incluso el fuego llegue a las ciudades. También, nuestros COP evacuaron a civiles en el Bajo Malleco y otros sectores, utilizando la infraestructura blindada que disponemos al servicio de la emergencia y la gente.

Por aire, el helicóptero de nuestra Sección Aérea Araucanía y el Avión Vigía Institucional, enviado a la Región por especial disposición de nuestro General Director, patrullan los cielos monitoreando la situación de los incendios y con tecnología térmica verifican posibles focos de inicio del fuego.

En el contexto de la investigación del origen y causa de los incendios, Carabineros de la Sección Dron Zacob están apoyando los peritajes del Laboratorio de Criminalística (Labocar) que ha reforzado su trabajo con peritos criminalísticos de Santiago.

Nuestro personal territorial de la Zona Araucanía, ha hecho grandes esfuerzos durante la emergencia, en comunas como Galvarino, Perquenco, Vilcún y

Pitrufquén, entre otras en la Provincia de Cautín, así como también en toda la Provincia de Malleco. Estamos donde la ciudadanía nos necesita. Esta encomiable labor operativa, ha permitido entre los meses de diciembre 2024 y febrero 2025, la detención de 31 personas por el delito de incendio en la Región.

Asimismo, en el marco del toque de queda, Carabineros en los controles realizados ha sorprendido a 62 infractores a la medida. También, nuestra Comisaría Virtual se encuentra a disposición de la gente, siendo emitidos a la fecha más de 23 mil salvoconductos.

Todo esto, lo hacemos en el contexto del ejercicio de los diversos roles: el Rol Preventivo; el Rol de Comodidad Pública; y el rol de Solidaridad Social, que es, un conjunto de acciones oportunas en beneficio de la ciudadanía, principalmente, en situaciones de emergencia.

No quiero finalizar estas palabras, sin antes rendir un sentido homenaje a la memoria de los tres brigadistas fallecidos el domingo 19 de enero mientras combatían un incendio forestal en la comuna de Los Sauces, dejando un legado de dedicación y valentía.

Carabineros de Chile, en su historia, se ha destacado como un pilar fundamental en la prevención y gestión de catástrofes, sin descuidar nuestra labor de entregar orden y seguridad a la ciudadanía. Hemos redoblado nuestros esfuerzos para enfrentar los devastadores incendios trabajando incansablemente para salvar vidas y proteger a las familias, evacuando a personas en peligro, como verdaderos héroes anónimos que en medio del caos no trepidan en demostrar la nobleza y valentía de sus actos, para garantizar la seguridad y bienestar de la población en momentos críticos.

“ Estamos donde la ciudadanía nos necesita. Esta encomiable labor operativa, ha permitido entre los meses de diciembre 2024 y febrero 2025, la detención de 31 personas por el delito de incendio en la Región. ”